
質問① 議会はどんなイメージか
種別

イメージ ・ 議会の印象がうすい仕事の内容が分からない駅周辺問題も変わっていない

・ 広報は目を通しているが、議会が何をしているか分からない

・ 選挙のときはにぎやかだが、議会の日常が分からない

・ 自分から情報を取りに行っていないのもあるが、わからない

・ 議会は何をやっているのか無関心でもあるが広報紙は見ている

・ 活動内容が分からないし、どんな仕事をしているか分からない

・ JCと議員のコミュニケーションはとることはできるが、定数はわからない

・ 行政議会に全く接点がない普通の生活の中で情報が欲しい

・ 議会・議員が何をしているか分からない

・ イメージがわからない
・

議員との交流がないので何をしているかも見えてない。議会ちゃんねるも見てない

・ 自分の地域外の議員が何をやっているか分からない活動が見えない

・ 議会のイメージも何をやっているか知ったうえでしか判断できない

・ 非常に大変な仕事をしている感謝している
・ 小さな地域の窓口で地域密着のイメージ（こちらから行かなくても足を運んでもらえ

ている話がしやすい）
・ 他市では上から話をしてくる威張ったイメージ→実際体験してみてあたたかい察して

手つだってくれた

・ 困ったときに助けてくれる寄り添ってくれる

議会への要望 ・ 個別で議員さんと話したい。子育ての格差があり、PTAから意見が上がらない

・ 消防団としては接点があるが、普通の生活の中での接点を増やしてほしい

・ 議会ちゃんねるは、もっと掘り下げて内容の濃いものを

議会へ意見 ・ 議員には未来を考えてほしい
・

会派がひとつになってしまって、多数意見がとおるぎかいになっているのではないか

・ 偏っている会派３つ、14人、１人、1人は、思想が偏るため多様性が欠如しているの

では？また、市⾧に対して批判的に言えていない

・ 議会が市⾧についていて、あれだけの差であったのは為体

・ 市⾧選の投票率の低さに危機感をもってほしい

・ 地区の活動に参加しているのか
・ イメージは子育ては置き去りで高齢者の福祉を重視している。

議員は動きが遅い。話しは聞いてくれるけど返事が遅い。

・ 駅前駅北開発に対して議会が活動しているのかが見えてこない

・ 議会は予算情報を共有してほしい➡議会報告会の時に議会ちゃんねるを配布すべきで

はないか

・ 市民の意見は本当に取り入れられている？どういううふうに？

内     容
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質問② 議員定数をどう考えるか
種別 内     容

現状維持
・ 関心を持っていないので言えないが、議員活動が市民に伝わっていればこのままでいいの

ではないか
・ 議会の存在感があればこのままでも良いのでは？

・ 議員が良いのなら人数はこのままでも、ただ議会の発想が市民に伝わるようにもっとアク

ションを起こしてほしい
定数削減 ・ 削減により1人当たりの人数が増えると大変だが、減らした方がいい

・ 定数は削減すればよいものではない。スマホの時代であり、若者へはSNSを活用して情報

発信すべき
・ 人口減少と他市との比較から減少しても

・ 各地区から議員が出る事は必要なためその定数は見込むべき。例えば釜戸大湫から２名の

議員が適正と考えている
・ 地域に1人（地区によっては何名か）は議員にいてほしい

定数検討方法 ・ 各地区に議員は必要
・ 東濃5市と比べたら削減いてもよいのではないか（全国で見ればこのままでいいが）
・ 全国と比べるより、地域性あるため東濃・県内で比較した方がよい
・ 地区ごとにそれぞれ集まって聞いたほうが、もっと濃い意見が出ると思うが
・ 人口が減っている中でそれを原因に定数を減らすのは問題がある

・ 未来を見て、未来に見合った定数を減らす

・ どういった議会にしていくのかを決めて定数を検討すべき。①ヨーロッパ式の定数を増や

して報酬を減らす②定数を減らして報酬を増やし議員の資質を向上させる

若い人に議員になってもらいたいのなら、報酬を上げるべきではないか

・ 定数ではなくて内容（議員に資質）

・ やりたい人がいる。やってくれる人がいる。定数は関係ないのでは？

議員活動不明 ・ 全国との比較の表現が難しい

・ 多いか少ないかなんとも言えない

・ 今の定数が正しいのかよく分からない

・ 減らした市の現状を知らないので、分からない

・ ピンとこない。メリットデメリットもわからない

・ 議会の考えがわからない。なぜ定数について聞いてきているのか？

・ 活動がみえていないので判断できない

・ 資料からでは判断できない

議会への質問 ・ 削減しても地域の声をしっかりと行政へ上げることが可能か？

・ 議員さんが地元地区で活動をしていない人もいるのではないか

・ H23に減らしたのはなぜか→ 【回答】人口減少他市との比較から削減

・ 定数は条例、法で決まるのか→ 【回答】 条例で市で決められる
定数にかかるご意見 ・ 寝ないで仕事をしても、１人でできる仕事量には限度がある

・ 会社経営では苦しくてもすぐに社員を減らすことはない。議員定数についても同じで人口

減少を理由に削減して良いものか
・ 若い人を入れるなら、報酬を上げるべきではないか
・ 地区で地域のためにやっている人が地域の代表として市議選に出ればよいと思う

・
地域で活躍されている地域から推薦される人が議員に立候補できるような体制作りが大切

なのでは
・ 多くの議員による多様性は必要

・ いろいろな立場の代表や、分野のスペシャリストが議員となるためにも、定数削減ばかり

ではない
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質問③ その他 市議会へのご意見

・ 市⾧選の投票率の低さに危機感をもってほしい。

・ 7次総号計画では教育・子育てを推進してほしい。特に市内に産婦人科、小児科がない

ことが問題。

・ 消防団を充実するために一緒に考えてほしい。

・ 人口が増える（子供対策等）対策をしてほしい。

・ 団員確保に協力してほしい。

・ もっと地元に入って若い人の声をきいてほしい。

・ 第4分団…活動の負担を減らしてほしい。

・ 消防団の消器庫に予算確保を

内容


